

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

Alemania está dispuesta a luchar contra el bolchevismo	7.ª
El buque ruso «Ciudad de Barcelona», es hundido por un torpedero	7.ª
Una misteriosa desaparición de joyas por valor de trescientos mil francos	2.ª
Valencia monta una ofensiva de espionaje en París	2.ª
La constitución del nuevo Gobierno británico	6.ª

Año II

Miércoles 2 de Junio de 1937

Núm. 272

En el Guadarrama los rojos sufrieron ayer gran número de bajas

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinticuatro horas del día de hoy, 1 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE—Frente de Aragón.—Cañoneos, sin consecuencias.

Frente de Soria.—Sin novedad.

Frente de Vizcaya.—El mal tiempo reinteantó actividad a las operaciones en este frente, las cuales se caracterizaron por un nuevo y estéril ataque enemigo a las posiciones de Peña Lemona, ocupadas hace pocos días; ataque que fué rechazado con gran número de bajas que sufrió el enemigo, habiéndose pasado a nuestras filas 51 milicianos con armamento, entre ellos dos oficiales.

Frentes de Santander, León y Asturias.—Sin novedades, con ligeros tiroteos.

Frente de Madrid.—Se observó un gran incendio en el interior de Madrid, desconociéndose sus causas.

Frente de Avila.—En el sector del Guadarrama, se ha reanudado en las primeras horas de la mañana el combate suspendido en la noche de ayer. El enemigo se presentó con nuevos contingentes, siendo rechazado en cuantos ataques intentó, causando sele numerosas bajas, que se hacen ascender, por las noticias que dan los milicianos pasados a nuestras filas y por la enorme cantidad de cadáveres abandonados por el enemigo en su huida, a varios centenares de muertos.

Otros ataques tuvieron lugar en los sectores del Alto del León y Robledo de Chavela, que fueron igualmente rechazados, causándose al enemigo más de 500 bajas.

El número de soldados y milicianos pasados a nuestras filas en estos frentes excede de 50.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedades, con ligeros tiroteos.

ACTIVIDADES DE LA AVIACION.—En el sector de Beasáin, fué derribado un avión enemigo de los llamados «papagayos».

Salamanca, 1 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno**.

Más de 500 bajas en el sector de El Alto del León y en Robledo de Chavela

Un avión enemigo derribado en Beasáin

Dolor por los marinos de Alemania ante un intento de nuevo Sarajevo

Exclusivo para EL ALCÁZAR

Por Eugenio MONTES

Con afirmación inflexible leímos, hace días, la voz de alerta al mundo, anunciando que el Gobierno de Negrín y Prieto se había constituido con un solo objeto: el de provocar la guerra universal. La táctica ya se cuchicheaba en voz baja en los círculos de Valencia, allá por los días de nuestra victoria en Málaga. Entonces los rojos, viendo que perdían la pugna civil a pesar del auxilio de todo el marxismo extranjero, hicieron transportar la guerra interna a guerra externa, pero les faltaba el instrumento para ello.

Largo Caballero predicaba con descaro el comunismo de Lenin. Su actitud resultaba crudamente parcial y anárquica, asustadiza, incluso para muchos burgueses de izquierda. Cumplía, pues, volver a la confusión originaria del Frente Popular. Seguía los consejos hábiles del Komintern: inspirarse en la técnica de Dimitroff, o sea, dársele un poco menos a la revolución en España para cargar todo el acento sobre la provocación europea. En rigor Moscú ya jugaba alternativamente, antes del arranque de julio, la carta desvergonzada de Largo y vergonzosa de Prieto tras el alzamiento. Los incautos pudieron creer que Largo y

sus organizaciones sindicales parecían; y, en efecto, así hubiese sido si el acoso de nuestras tropas no les colocase ante la derrota absoluta; pero la conquista de Málaga les obligó al cambio de frente.

Tenían pensado crear con cautos engaños las condiciones propias para el conflicto europeo, en un plazo de varios meses. El avance de nuestros soldados en Vizcaya, la inminente caída de Bilbao, impidió que eso pudiera realizarse, pues alejándole los plazos, les hicimos perder la cautela, perder la cabeza, que ya ningún engaño es posible, y nadie se atreverá ahora a repetir las lamentables confusiones que tuvieron su epílogo en Guernica.

A la semana de haber convenido a los sindicatos de que debían retirarse para mayor facilidad de maniobra internacional; a la semana justa, la flota encargada del ejercicio del control sufre un bombardeo que alcanza a un barco italiano; otra semana después la táctica de provocación culmina en este bombardeo del «Deutschland».

Estaban celebrando los marineros el Oficio Divino cuando las satánicas bombas cayeron sobre ellos. Así, en compañía, unidos en la muerte, cien víctimas más fueron sacrificadas a la furia bolchevique. ¿Las últimas víctimas quiénes? ¿No proyectará acaso el espíritu judío que inspira a Negrín un bombardeo sobre un barco inglés con aviones disfrazados con nuestros colores nacionales? Que Inglaterra lo sepa: eso se premedita, si este atentado criminal a lo largo de Ibiza no se llama todavía Sarajevo, Prieto lo buscaba en cualquier grado de longitud y con cualquier bandera. No bastó a con tenerla el aviso severo del Gobierno alemán, cuando previendo lo que ahora aconteció denunció ante el Comité de No Intervención el fatimado proyecto. No bastaría tampoco a contenerle ni la réplica contundente, el dolor y el honor germano, ni el escándalo que el alvoso crimen tiene que suscitar en la conciencia del mundo.

Sólo una cosa podría evitar que la amenaza de una guerra europea se disipe: el rompimiento terminante de relaciones entre Inglaterra y Francia con los provocadores de Valencia. Mientras estos bandidos reciban trato de favor por parte de algunas potencias se sentirán escudados por ellas, y esa sensación de complicidad moral la interpretarán con impunidad en los hechos. Se trata pues, ingleses, ¡abrid los ojos!, de salvar vuestra seguridad

amenazada. De otro modo las pisadas de la guerra no perdonan ningún camino por el mar ni por el aire. La guerra quiere venir. Cualquier país puede llorar por los suyos como hoy llora Alemania enlutada y digna. ¡Gran Alemania de Hitler, con el alma en carne viva, profunda en la pena y viril en la réplica acerada! Vivimos días de tremendo patetismo, en que el drama sólo iguala a la grandeza. En común sabemos sufrir cristianamente, como en común sabemos resistir: militarmente, una adversidad que multiplica los golpes porque la hora desnuda de la verdad ya le ha llegado. A imagen de los tiempos de Carlos V, bajo los estandartes Cesáreos.

Arma al brazo, España, Alemania e Italia—viejas tierras del secreto Imperio—defienden la cristiandad y la paz de Europa, en las encrucijadas del maligno por los caminos de la tierra, del viento y de la ola.

La brigada 113 que acaba de llegar al frente toledano

Lo que cuenta un evadido de aquellas líneas

Continuaron en el frente de Toledo los ya endémicos tiroteos con algún que otro cañoneo de nuestras baterías. Al atardecer el fuego adquirió mayor intensidad, pues es la hora en que los rojos cambian de posiciones.

Prosigue el goteo de milicianos a nuestro campo. En los últimos días, han sido 15 los pasados. Uno de ellos nos da preciosos datos, que comprueban la descomposición marxista. El Ejército de la izquierda República bolchevique, no ha abierto aún el portillo para vernirse con nosotros; pero por todos los poros de sus avanzadas se van filtrando, gota a gota, sus elementos.

El evadido nos da detalles: La brigada Lister, quedó totalmente deshecha en los últimos combates por nuestro frente. Las compañías, formadas por 130 hombres, quedaron con un promedio de 50. Algunas, como la compañía 17.ª, quedan con 24 hombres sanos o ligeramente heridos.

A la destrozada Lister, vino a relevarla hace pocos días la brigada 113, que es la que actualmente guarnece las posiciones situadas frente a las nuestras. Esta nueva unidad es de forma-

ción reciente, y los individuos que la componen son de lo menos rojo que cabe suponer. Según nuestro interlocutor, la brigada 113 se ha formado con una leva entre aquellos que no estaban afiliados a ninguna milicia roja. Los jefes desconfían de ellos y han puesto escuchas para evitar las deserciones.

Cuando los bisoños llegaron a sus posiciones, los supervivientes de la Lister les dijeron que «venían únicamente a vernear, pues ellos les habían dado una paliza a los facciosos haciéndoles huir 20 kilómetros».

Lo primero que han hecho nuestros soldados ha sido enseñar al evadido las trincheras que hace pocos días les arrebatamos, y el pobre se hacía cruces de la desvergüenza y cinismo de los presuntos vencedores. El evadido pidió chocolate para comer, cosa que inmediatamente se le sirvió; pero al ver los manojos de chorizos que uno de nuestros camiones transportaba, quedó admirado y con fuso, pidiendo que le dejaran probarlo, pues hacía seis meses que no comía embutidos. Se le dio una buena ración, que devoró con ansia. Cuando me despedí de él no hacía más que bendecir a los soldados de España.



Modales británicos, sonrisa sarcástica de hombre superior, intenciones miur, ñas bajo esa sonrisa y modales: ese es Besteiro. Profesor de Lógica sin ella, embaucador de masas con dialéctica de traficante en revoluciones. El negrón, en fin, que, según noticias, sustituye a Negrín en la presidencia del gobierno rojo

PERFIL DEL DIA

El atentado vesánico, digno de toda la vida y milagros de las escuadrillas bolcheviques, de que han sido objeto los barcos italianos y alemanes, y la actitud decidida de estas dos naciones llenas por completo no sólo las conversaciones de cancillerías y gabinetes diplomáticos, sino también las de todas las poblaciones del mundo.

El hecho, sencillamente de bandijaje, ha sido de tal resonancia, ha entrado tan de lleno en el sentimiento de la España liberada, que ha olvidado sus pesas para volcarse en actos grandiosos de simpatía a las dos naciones amigas, que, si antes estaban unidas por comunidad de pensamientos, hoy lo están por unidad de sacrificio.

En la historia universal los momentos actuales serán señalados con una gravedad superior a la de los días que siguieron a Sarajevo.

Dios quiera que el buen sentido de las potencias que amparaban crímenes a mansalva; se imponga y evite días de luto al mundo.